

# Presionan pasivos de pensiones a entidades

OMAR SÁNCHEZ

La agencia calificadora Moody's Investors Service señaló que es urgente una reforma estructural para el esquema de pensiones, pues el crecimiento de sus pasivos comenzó a ejercer presión financiera en varios estados del país

De acuerdo al reporte de la firma Pasivos por Pensiones Crecientes: Desafío en el Mediano Plazo para los Estados Mexicanos, el aumento de los pasivos puede volverse insostenible para cualquier entidad si no se realizan los cambios de fondo necesarios, pues es un gasto que va en aumento debido a que las contribuciones a los planes de retiro son bajas, la edad para dejar de trabajar es muy temprana ya que los niveles de beneficios son altos.

Según Moody's, las entidades federativas del país, muestran un amplio rango de pasivos de pensiones que van desde 0.9 a 564 por ciento del total de los ingresos.

Señaló que el nivel de carga que representan los pasivos por pensiones no fondeados varía entre estados, en comparación con sus ingresos, la media del indicador señala que 12 estados calificadas tienen pasivos que superan la totalidad de sus entradas de recursos.

Afirmó que la circunstancia encierra un fuerte problema hacia el futuro, pues ante la carencia de atención por parte de autoridades federales en los últimos 20 años, sólo 17 entidades desarrollaron reformas al respecto.

Comentó que los cambios coyunturales efectuados en algunos estados han incluido el

incremento de contribuciones patronales, de los empleados y pensionados, de la introducción de planes de contribución definida para nuevos empleados, así como el incremento de la edad de retiro y los años de servicio, y ciertos cambios en la fórmula para calcular los beneficios de pensiones.

En opinión de Roxana Muñoz, analista de Moody's, las reformas ayudaron a reducir la tasa a la que se incrementan los pasivos y pueden disminuir los costos en el mediano a largo plazo.

Sin embargo dijo, debido a que las reformas aplican para las nuevas contrataciones o son de naturaleza progresiva, no tendrán un efecto material en el corto plazo para reducir los pasivos por pensiones no fondeados de los estados y, por ende suman presión en las finanzas estatales.

Enfatizó que el logro de reformas estructurales adicionales que se advierten complicadas de realizar políticamente será la clave para reducir el riesgo que representan los pasivos de pensiones en el mediano plazo.

La directiva subrayó que las tendencias demográficas en México ayudarán a mitigar las presiones.